

Antrag an die UV der Universität Wien, Sitzung am 20. November 2020

20. November 2020

ONLINE LEHRE BARRIEREFREI

Die Corona Pandemie bringt viele Veränderungen mit sich, die Maßnahmen fordern, die schnell umgesetzt werden müssen. Die eingesetzte Online-Lehre macht es für viele besonders gefährdete Studierende sowie Studierende, die mit gefährdeten Personen leben und/oder mit ihnen arbeiten, überhaupt erst möglich weiter zu studieren.

Für viele be-hinderte, chronisch und psychisch kranke Studierende hat sich der Zugang zum Studienangebot somit online als barrierefreier erwiesen. Insbesondere für gehörlose und sehbehinderte Studierende sollte das technische Angebot der Uni Wien bezüglich Onlineunterricht noch deutlich verbessert werden. Es muss sichergestellt sein, dass Gleichberechtigung für alle Studierende, auch bei Lehrveranstaltungen, welche sonst nur in Form der Präsenzlehre angeboten werden, gegeben ist.

DIE UNIVERSITÄTSVERTRETUNG DER UNIVERSITÄT WIEN MÖGE DAHER BESCHLIEßEN

- Das Referat für Barrierefreiheit intensiviert seine Öffentlichkeitsarbeit bezüglich Barrierefreiheit an der Universität Wien und im Allgemeinen.
- Die Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien verfasst einen Newsletter zur Bewusstseinsbildung bezüglich Barrieren und Barrierefreiheit und inkludiert in diesem die bereits bestehenden Angebote der Universität Wien.
- Die Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien setzt sich weiterhin dafür ein, dass die Ressourcen des Team Barrierefrei aufgestockt werden, um somit eine bessere Betreuung von Studierenden sicher zu stellen.
- Die Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien setzt sich dafür ein, dass das Team Barrierefrei, genauso wie auf der Startseite von u:find, sichtbar in den Moodle Kursen verlinkt wird. Bezüglich Corona Update Mails steht die Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien für den Einsatz für Sicherheitsmaßnahmen für besonders gefährdete Personen / COVID-19-Risikogruppen und deren Angehörige.
- Das Referat für Barrierefreiheit setzt sich dafür ein, dass die Universität Wien ihre Angebote bezüglich Barrierefreiheit, auch im Kontext des Distance Learnings, ausbaut und diese Angebote mit dem Team Barrierefrei kommuniziert.
- Die Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien setzt sich dafür ein, dass technische Geräte aller Art, die die Barrierefreiheit unterstützen, ausgebaut werden und leicht erhältlich sind.
- Die Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien setzt sich dafür ein, dass ein Angebot an Sensibilisierungsschulungen für Lehrende konzipiert/ausgebaut wird. Im Falle wiederholter Beschwerden sollen verpflichtende Schulungen für Lehrende umsetzbar sein.